
 

令和３年５月２７日 教育委員会会議録 
１ 日 時  令和３年５月２７日(木) 午後３時００分～午後３時５５分 

２ 場 所  １０階 １００２会議室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、無着道子委員、白鳥樹一郎委員、中村篤委員、熊坂香織委員 

４ 出 席 者 伊藤尚之教育部長、高橋真枝管理課長（兼）広域炊飯施設建設室長、 

伊藤利彦管理課学校施設整備室長、細谷直樹学校教育課長、 

後藤好邦社会教育青少年課長補佐、小関仁美少年自然の家所長、 

横倉明史図書館長、佐藤誠学校給食センター所長、 

佐々木信江学校給食センター栄養管理室長、浅井幹太商業高等学校事務長、 

事務局（管理課職員） 

 

会議次第 
１ 開   会 
２ 前回会議録承認 
３ 議   案 
   議案第２３号  市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 
           １ 令和３年度教育費６月補正予算について 
   議案第２４号  山形市商業高等学校管理運営規則の一部改正について 
   議案第２５号  山形市総合学習センター運営協議会委員の委嘱について 
   議案第２６号  山形市社会教育委員の委嘱について 
   議案第２７号  山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について 
   議案第２８号  山形市立図書館協議会委員の委嘱について 
４ 報告事項 
  （１）山形市立中学校における個人情報漏えいについて 
  （２）株式会社七日町再開発ビルの令和２年度決算及び令和３年度事業計画等について 
  （３）図書館での新しい生活様式に対応した取組について 
５ そ の 他 
６  日 程 等 
  （１）教育委員会の日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 
７ 閉   会 

 

 

 

 

 

 

 
 
 



 
 

 

会議録 
 
１ 開 会  教育長 
 
２  前回会議録承認 
 
３ 議 案 

 
教育長…本日の議事に入る前に、山形市教育委員会会議規則第７条の規定により、会議を公開

しない「秘密会」とすることについて、お諮りする。 
本日の議案第２３号「市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について」は、

市議会提案前の議案に関する案件であることから、公開することが適当でないと認め、会議を

公開しない「秘密会」としてよろしいか。 
 

（全委員、異議なし。） 
 
教育長…それでは、議案第２３号については「秘密会」において審議することとし、その会議

録等についても非公開とする。 
 
＜以下 非公開＞ 

 
 ＜非公開解除 以下公開＞ 
 
教育長…次に、議案第２４号「山形市立商業高等学校管理運営規則の一部改正について」事務

局から説明をお願いする。 

 
＜学校教育課長から資料に基づき説明＞ 

 

教育長…ただ今の説明について、意見、質問等はないか。 

 

＜各委員より「なし」の声＞ 
 
教育長…それでは議案第２４号について、原案のとおり承認してよろしいか。 
 
 ＜各委員より「はい」の声＞ 
 
 ＜原案のとおり承認＞ 
 



 
 

 

教育長…次に、議案第２５号「山形市総合学習センター運営協議会委員の委嘱について」事務

局から説明をお願いする。 
 
 ＜学校教育課長から資料に基づき説明＞ 
 
教育長…ただ今の説明について、意見、質問等はないか。 
 
 ＜各委員より「なし」の声＞ 
 
教育長…それでは議案第２５号について、原案のとおり承認してよろしいか。 
 
 ＜各委員より「はい」の声＞ 
  
 ＜原案のとおり承認＞ 
 
教育長…次に、議案第２６号「山形市社会教育委員の委嘱について」事務局から説明をお願い

する。 
 
 ＜社会教育青少年課長から資料に基づき説明＞ 
 
教育長…ただ今の説明について、意見、質問等はないか。 
 
 ＜各委員より「なし」の声＞ 
 
 
教育長…それでは議案第２６号について、原案のとおり承認してよろしいか。 
 
 ＜各委員より「はい」の声＞ 
 
 ＜原案のとおり承認＞ 
 
教育長…次に、議案第２７号「山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について」事務局か

ら説明をお願いする。 
 
 ＜少年自然の家所長から資料に基づき説明＞ 
 
教育長…ただ今の説明について、意見、質問等はないか。 
 
 ＜各委員より「なし」の声＞ 



 
 

 

 
教育長…それでは議案第２７号について、原案のとおり承認してよろしいか。 
 
 ＜各委員より「はい」の声＞ 
  
 ＜原案のとおり承認＞ 
 
 
教育長…次に、議案第２８号「山形市立図書館協議会委員の委嘱について」事務局から説明を

お願いする。 
 
 ＜図書館長から資料に基づき説明＞ 
 
教育長…ただ今の説明について、意見、質問等はないか。 
 
 ＜各委員より「なし」の声＞ 
 
教育長…それでは議案第２８号について、原案のとおり承認してよろしいか。 
 
 ＜各委員より「はい」の声＞ 
 
 ＜原案のとおり承認＞ 
 
４ 報告事項 
 
教育長…次に報告事項に移る。（１）「山形市立中学校における個人情報漏えいについて」事

務局より説明をお願いする。 
 
＜学校教育課長より、資料に基づき説明＞ 

 
教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。 
 
教育長…記者会見後に課長が家庭訪問を行ったと思うがその反応はどうだったか。 
 
学校教育課長…１３名の家庭にお伺いし説明を行った際に、資料が見つかった家庭ではご理解

いただけたが、見つかっていない家庭からは心配している様子があった。その後、作業センタ

ー職員と学校で捜索しているが見つかっていない。 
 
委員…今後の対策で幌をかけたトラックで機密文書の搬出を行うとのことだったが、幌をかけ



 
 

 

たとしても強風等により飛ばされる可能性はあるのではないか。 
 
学校教育課長…今後の搬出方法については、既にごみ減量推進課により新たな手順を各学校及

び市有施設に通知がでている状態である。学校から搬出される個人情報が入っている機密文書

については、年度末に大量の機密文書が出るため側面３箇所が覆われている状態で屋根の部分

に幌をかけて搬出するとのこと。 
 
委員…廃棄する時期は学校により違いがあるのか。 
 
学校教育課…学校では、鍵のかかる倉庫のような場所に機密文書を貯めており、いっぱいにな

った際にごみ減量推進課へ連絡し取りに来てもらうことになっている。トラックは約２トンの

積載量である。 
 
教育長…その他、意見・質問等はあるか。 
  
 ＜各委員より「なし」の声＞ 
 
教育長…次に（２）「株式会社七日町再開発ビルの令和２年度決算及び令和３年度事業計画等

について」事務局より説明をお願いする。 
 
 ＜社会教育青少年課より、資料に基づき説明＞ 
 
教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。 
 
 ＜各委員より「なし」の声＞ 
 
教育長…次に（３）「図書館での新しい生活様式に対応した取組について」事務局より説明を

お願いする。 
 
 ＜図書館長より、資料に基づき説明＞ 
 
教育長…ただ今の説明について、意見・質問等はあるか。 
 
委員…図書除菌機は１回どのくらいの放射時間なのか。 
 
図書館長…除菌機からは UVC という紫外線が放射され、１回に約６冊が３０秒でほぼ除菌で

きるようになっている。しかし、分館にある除菌機は小型であるため１回に除菌できる冊数は

おなじだが除菌のみで本についているほこりやごみを取る送風機能はできないものである。 
 



 
 

 

教育長…その他、意見・質問等はあるか。 
 
 ＜各委員より「なし」の声＞ 
 
５ その他 
 
教育長…委員よりその他意見・質問等はないか。 
 
委員…オンライン授業や会議について、セキュリティ上の関係で学校では Teams が使用され

ると聞いていたが、学校間や国・県の会議等には Zoom が使用されることが多いため、Zoom
の使用もできるようになると良いと思うが、現在の状況はどのようなものか。 
 
学校教育課長…学校では Teams が有効であると考え、Zoom はセキュリティ上の関係でできる

だけ使用しない方向で考えていたが、全国的には Zoom を使用した研修等が多いためセキュリ

ティを考えながら学校でも Zoom を使用し、ブラウザ上で会議に参加することはできるように

環境を整えている。今後は、子どもの学習は主に Teams、研修や会議等の参加は Zoom を使用

できるようにしていきたいと考えている。 
 
委員…Zoom を使用する際のセキュリティ内容として懸念しているのはどのようなものか。 
 
学校教育課長…アカウントを作成せずに無料で使う場合、その際にデータを集約するサーバー

を保管する国にセキュリティの心配があるため、そこから情報が洩れる恐れがあるためセキュ

リティの面で懸念していた。 
 
教育長…その他、意見・質問等はあるか。 
 
 ＜各委員より「なし」の声＞ 
 
６ 日程等 
 
 ＜管理課長から、資料に基づき説明＞ 
 
７ 閉会  教育長 


